

**DOÑA NICOLASA HOMAR DE ROS
HA FALLECIDO**

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APÓSTÓLICA

(E . P . D .)

Su desconsolado esposo, hijas, hermano político primos y demás parientes al participar tan sensible pérdida a sus amigos y conocidos les suplican tengan la caridad de encomendarla a Dios, asistir al rosario que se dirá hoy a las once y media en la casa mortuoria y seguidamente a la conducción del cadáver, y mañana 10, a las once y media al funeral que se celebrará en la Iglesia de San Jerónimo.

Casa mortuoria—Baluarte del Príncipe, 11

No se invita particularmente.

D.ª MARÍA JOSEFA TAMORER CANTALLOPS

VIUDA DE DON JUAN MOREY

Falleció en la mañana de ayer

Después de recibir los Santos Sacramentos

* Q . E . P . D . *

Su desconsolada familia al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan encomendar a Dios el alma de la finada, asistan al rosario y conducción del cadáver que tendrá lugar hoy a las 10 y media y al turno de misas rezadas que se dirán desde las 7 a las 12 del 10 en la capilla de San José, de la Santa Iglesia Catedral.—No se invita particularmente.

DOÑA BENIGNA S. AGUSTIN Y SANTOS

Viuda del Comandante don Rafael Cabrinety y Cladera

HA FALLECIDO

Después de recibir los Santos Sacramentos

Q . E . P . D .

Sus desconsoladas hijas y demás familia, presente y ausente, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir hoy a las cinco y media de la tarde al rosario y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada; como al turno de misas que se celebrará mañana diez en la capilla de San José de la parroquial iglesia de San Jaime de ocho a doce de la mañana.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria—Concepción, 106.

de las lecciones que le trasmite su digna profesora.

Después, las niñas Margarita Balaguer, Margarita Beltrán, Isabel Riusch, Francisca Oliver, Antonia Fiol, Juana Oliver, Catalina Más, Catalina Adrover y Carmen Ferrer y los jóvenes Bernardo Beltrán y Pedro Amer recitaron con exquisito gusto lindas composiciones poéticas de renombrados autores, mereciendo algunas de ellas los honores de la repetición.

En los intermedios ejecutó con la maestría acostumbrada escogidas piezas musicales la señorita Manuela Perez, aprovechada discípula de nuestro particular amigo don Antonio Jaume.

El señor Dean de Canarias que acompañado del señor Alcalde y algunas distinguidas personas de la localidad, presidía la junta científica iteraria, hizo con su autorizada palabra el resumen de cuanto allí se había dicho; dedicando calurosos y me-

recidos elogios a la Directora y alumnas de aquel centro educativo y una felicitación entusiasta a los padres y a Inca entera.

7 de Enero de 1902.

DE LA CAPITAL

Debemos advertir a nuestros suscriptores de los pueblos de Santa Margarita, María y Alcudia que dentro de algunos días recibirán nuestro calendario de regalo, y el no haberlo recibido antes ha obedecido a que el encargado de repartirlos ha recorrido antes los otros pueblos.

Deseamos también se nos comuniquen si hay algún suscriptor que haya dejado de recibirlo, para poder subsanar la falta.

Hemos recibido un programa de la función que el domingo próximo ha de verificarse en la Plaza de Toros *El Sansón del Siglo XX* Al Marx, que se-

gún dicen los prospectos, cuatro caballos no logran arrancarle de su sitio, logra retener dos caballos con su fuerza y se deja partir sobre su cabeza una piedra de 100 kilos con un mazo de 12 kilos.

Uno de estos pasados días fué sustraída del nacimiento de la iglesia de San Francisco una arquilla de plata de gran valor artístico.

Por parte de la policía se están practicando activas pesquisas para descubrir a los autores.

Ayer por la mañana se hizo cargo de la primera Tenencia de Alcalde el concejal de mayor número de votos don Luis Martí.

Uno y otro día venimos observando el abandono de la guardia municipal en corregir las travessuras de los muchachos.

Todos los días y en particular los días que se celebra función en el teatro de la *Asistencia Palmesana* se reúnen en la puerta de dicha sociedad un numeroso grupo de muchachos que impiden la libre entrada del público que acude a la función.

El segundo jefe de la guardia municipal señor Solabre condujo ayer al depósito de Capuchinos a un muchacho por maltratar de palabra a su padre y negarse a obedecer sus órdenes.

Para hoy a las doce está convocada la nueva Comisión de Hacienda del Ayuntamiento, la cual estará presidida por el Sindico don Gabriel Fuster.

Con motivo de procederse al arreglo de la cañería de hierro conductora de aguas potables en la calle de Colón, ha quedado interceptada para el tránsito de carruajes una parte de aquella vía.

El señor Comandante de la guardia municipal amonestó ayer por la mañana a dos mujeres que en la calle de la Misión habían promovido un fuerte escándalo.

El día 10 del actual tendrán efecto en la Secretaría de la Diputación Provincial, las subastas para el suministro de judías, arroz y aceite a los establecimientos provinciales de beneficencia de esta ciudad durante el presente año, cuyo consumo se calcula en 40 hectolitros del primero de dichos artículos, 11.000 kilogramos del segundo y 7.530 litros del tercero.

Servirán de tipo de subasta las cantidades de 34 pesetas el hectolitro de judías; 48 céntimos de peseta el kilogramo de arroz y 1'30 pesetas el litro de aceite.

En la sesión celebrada ayer por la Excm. Diputación provincial, se acordó autorizar a don Francisco Rover Motta, para que sustituya en ausencias y enfermedades a su padre don José en el cargo que desempeña de farmacéutico de este Hospital Civil.

Felicitemos al joven farmacéutico por la distinción que ha merecido.

Entre los pasajeros que llegaron ayer a bordo del vapor *Cataluña* figuraban el diputado provincial don Luis

Pascual y el ingeniero de caminos don Miguel Ramis Llompart.

Los que se embarcaron en el vapor correo de Menorca figuraban el director de el Banco de España don José Gimenez, unos 20 individuos que marchan a trabajar en las minas de cobre que la Maquinista Naval posee en Mahón.

También se embarcaron en dicho buque seis corrigendos militares que marchan a cumplir condena en la penitenciaría militar de la Mola.

Hoy se abrirá en el *Círculo Mallorquín* la exposición de cuadros de los distinguidos artistas belgas M. y Mme. Degouve.

Esta exposición supone un verdadero acontecimiento artístico.

Ayer por la mañana fué curado en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia, un joven de oficio zapatero, que había tenido la desgracia de producirse una herida de bastante consideración en la mano izquierda.

El señor Gobernador civil de la provincia, tiene convocada para mañana a las doce a la Junta Provincial de Sanidad.

El objeto de la reunión es para tratar de la enfermedad de la glosopoda.

Sobre este mismo asunto conferenciaron ayer extensamente el señor Naranjo y el Subdelegado de Veterinaria señor Bosch.

Merece plácemes el celo que ambos señores vienen demostrando para evitar la propagación de tan terrible enfermedad.

En la calle de la Pólvora riñeron ayer por la mañana dos mujeres, las cuales se dirijieron toda clase de insultos.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal que puso fin a la contienda, citandolas para comparecer ante el señor Teniente de Alcalde respectivo.

La empresa del Teatro Principal nos comunica que la compañía de la Tubau no debutará hasta el sábado con *Francilón* y *Mi misma cara*.

Ayer por la mañana se celebraron en la Diputación provincial, las subastas para el suministro del jabón blando y de jabón duro, a los establecimientos provinciales de beneficencia.

La primera de dichas subastas fué adjudicada a don Guillermo Salom, por la cantidad de 0'65 pesetas el Kilogramo y la segunda a don José Pellón por la cantidad de 0'70 pesetas el Kilogramo.

Acto seguido se celebró también la subasta para el suministro de patatas a los referidos establecimientos siendo adjudicada provisionalmente a don Mateo Torres, por el tipo de subasta ó sean 18 pesetas los 100 kilos.

En la Delegación de Hacienda de esta provincia se recibió ayer la Real orden jubilandola, por exceder de la edad reglamentaria a don Miguel Jagüetot, Depositario pagador de la Tesorería de Hacienda.

Para ocupar la vacante de dicha plaza ha sido nombrado don Juan Monge Díaz, Oficial de igual clase.

Esta madrugada, ha llegado hasta nosotros la triste noticia de haber fallecido, después de larga y penosa enfermedad, el señor padre de nuestro amigo don Miguel Ferrer, Administrador de la sucursal del Crédito Balear en Porreras.

El finado fué siempre modelo de honradez, mereciendo las simpatías y aprecio de cuantos le trataron.

Reciba su apreciable familia y en particular nuestro amigo la expresión de nuestro más sentido pésame.

Se ha inaugurado en Palma la sección odontológica en el Colegio Médico Farmacéutico.

A instancias repetidas del Presidente de la Sección don Domingo Casanovas, se sentaron en la Presidencia, los señores don Sebastián Domenge, don Domingo Escafi y don Juan Valenzuela.

Fueron leídas por el Secretario de la Sección señor Marcé el acta de Constitución de la sección, las correspondencias del Colegio Odontológico de Barcelona, y la memoria escrita por el señor Casanovas.

En aquella misma sesión había de efectuarse la elección del nuevo Presidente, y por unanimidad fué reelegido don Domingo Casanovas.

Hablaron don Domingo Escafi y don Juan Valenzuela, para demostrar el acierto que habían tenido los señores Profesores del Arte dental al constituirse en Sociedad.

El señor Domenge cerró la sesión adhiriéndose a las palabras de los señores que habían hecho uso de ella afirmando que sentía verdadera complacencia por la organización que acababa de precidir alentando a sus autores en e camino emprendido.

Victima de penosa enfermedad falleció ayer la hija única de nuestro amigo el agente de Aduanas don Antonio Compañy a quien como a su familia, acompañamos en el justo dolor que en estos momentos les embarga.

Sería conveniente que el señor Alcalde ordenara a la guardia ó guardias municipales de punto en Santa Catalina, que prohibieran a todo trance las batallas, que libran una serie de muchachos, todas las tardes en la explanada de la Pursiana, toda vez que las piedras que lanzando ambos bandos por medio de la honda, ponen en grave peligro a los que por allí transitan.

Se ha publicado la convocatoria para los exámenes de ingreso en la Escuela Central de Ingenieros industriales de Madrid.

Los exámenes se verificarán el día 25 del corriente en la facultad de Ciencias de la Universidad Central, ajustándose a lo preceptuado en el artículo tercero del Real decreto de 25 de Diciembre de 1901.

Las solicitudes deben dirigirse al subsecretario de Instrucción pública en el plazo improrrogable de 20 días, acompañando a la solicitud los certificados y comprobantes que se exigen en el párrafo tercero del artículo segundo del expresado decreto.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Buñola, dotada con el haber anual de 999 pesetas.

Los aspirantes a ella deberán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaria de aquella Corporación, durante el plazo de quince días a contar desde la inserción del correspondiente anuncio en el *Boletín Oficial* de la provincia.

Según un estado demográfico sanitario del Ayuntamiento de Sóller, durante el mes de Diciembre último, se registraron en dicha villa 18 nacimientos y 15 defunciones.

El señor Alcalde de esta ciudad ha remitido a este Gobierno de provincia un estado demostrativo de los ingresos y pagos verificados por la Caja de fondos municipales durante el mes de Diciembre último.

Según el mismo los ingresos ascendían 616.404'17 pesetas y los pagos 574.623'49, quedado por lo mismo una existencia para el mes entrante de 41.780'68 pesetas.

En la Casa Consistorial de Selva tendrá efecto el día 9 de Febrero último la subasta de los productos maderables y leñosos procedentes de los días 23 de Julio y 1.º de Septiembre últimos en el monte Comunal de Calmar y partidos Comella dels Aubeilons y Corral den Costa.

La subasta se verificará por medio de pujas a la llana, no admitiéndose las posturas que no cubran las dos terceras partes de la tasación.

Para los efectos de reclamación se halla expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Escorca el padron de cédulas personales de aquel pueblo correspondiente al presente año.

Por el Comisario de Guerra de la plaza de Mahón se ha señalado el día 4 de Febrero próximo para la adquisición por concurso de los artículos de subsistencias y utensilios necesarios para el consumo de las Factorías Militares de aquella plaza.

Diputación

Bajo la presidencia del señor Paigdorfil y con asistencia de los señores Riquer, Canals, Socias (don José), Sitar, Pascual, Alcover, Sancho, Llobera (don Pedro) y Vicens se reunió ayer la Diputación provincial, tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se enteró de una comunicación del señor Vicario General de la Diócesis, invitando a la Corporación para colaborar en el *diccionario Mallorquín*.

Igualmente se enteró de un dictamen de la Comisión de Beneficencia, relativo a la administración de la finca de las Camaronas (Ibiza).

Se acordó adquirir la colección de animales, formada por el difunto don Ignacio Moragues, con destino al Museo del Instituto Provincial.

